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Больше продукции—меньше затрат

и 5Ре

В С Е Г Д А  В П О И С К Е
С больш и м  труд овы м  п о д ъ ем о м  з а в е р ш а е т  

первы й  го д  п яти л етк и  к о л л е к т и в  учеб н о -п р о и з
вод ствен н о го  п р ед п р и яти я  В О С . З а  д е в я ть  м е с я 
ц ев в ы д ан о  п р о д у кц и и  сверх  п л а н а  на 49 т ы 
сяч  р у б л ей . З а  этот  ж е  п ер и о д  з а  счет с н и ж е 
ния с еб естои м ости  вы п у с к а е м ы х  и здели й  с эк о 
н о м л ен о  54,4 ты сячи  р у б л ей . С в ер х п л ан о вы е  н а 
к о п л ен и я  з а  д е с ят ь  м е с яц е в  со стави ли  109,5 
ты с яч и  р у б л ей  Н еско л ько  ты с я ч  рублей  п о л о ж е 
но в к о п и л ку  п яти летки  р а ц и о н а л и за то р а м и , 
н о в а то р а м и  п р о и зв о д ства . Т во р ч ески й  п о д х о д  к 
д е л у , н еу стан н ы е  поиски б о л е е  соверш енн ы х 
п рием ов и м етодов  т р у д а , э ф ф е к т и в н о е  и сп о л ь
зо в ан и е  к а ж д о й  м инуты  р а б о ч е го  врем ен и  по
м огли  65 п ередовы м  т р у ж е н и к а м ’ п ред п ри яти я  
вы п о л н и ть  го д о в ы е  п лан о вы е  за д а н и я  за  д ев я ть  
—д е с я т ь  м есяц ев . С реди  них  ком п лектовщ и ки  
М. Н. С тр ел ьц о в  и В. И. Щ ан ьги н , ш т а м п о в 
щ и ц а  3 . Я. Ф учки на, за п р есо о в щ и *  В. А. А л
ты н ов , у п а к о в щ и ц а  О И. Г орб а  генко и д р уги е  
то вар и щ и .

С егодня г а з е т а  п р ед о с т а в л я ет  слово ком м у
н и сту , ко м п л ек то в щ и к у  ц ех а  ав то п р о в о д о в  В л а 
д и м и р у  И ван ови ч у  Ш ан ьги н у .

У нас, комплектовщиков 
проводов, сугубо ручной труд. 
С колько ни верти, ни крути, 
сколько ни шевели, как гово
рят, мозгами  на наших о п е р а 
циях заменить руки маш ина
ми пока невозм ож но . Стоит 
п е р е д  тобой стол с необходи 
мых н абором  монтажных спиц, 
б ер и  провода  и накладывай их 
на эти спицы согласно техноло
гической схеме, скрепляй и зо 
лентой— вот и вся премудрость . 
С екрет  вы сокопроизводитель
ного труда зд есь  в первую 
о ч е р е д ь  зависит от правильной 
организации рабочего( места. 
В цехе  есть ц елая  группа опыт
ных рабочих, овладевш их в со
верш енстве мастерством  к о м 
плектовки. Приятно посмотреть, 
с каким вдохновением р абота 
ют Николай М итрофанович 
Стрельцов, Галина Васильевна 
Чайкина, Роман А лександрович 
Васянин и други е  мои  ко л ле
ги. Только бл аго даря  п ередо в и 
кам производства, цех за д е 
вять м есяц ев  дал  сверх плана 
296 километров проводов  для  
сельскохозяйственных машин.

Вып/скать мн ого  продукции 
и в сроки выполнять г о судар 
ственные зад ани я— н еп р ел о ж 
ный закон рабочих коллекти
вов. О дн ако  выполнение плана 
лю бым и м етодам и  и средства
ми уходит от нас все дальш е 
в прош лое. XXIV съ езд  КПСС, 
р еш е н и е  Пленума ЦК КПСС 
«кОб улучшении организации 
социалистического сор евнова
ния» поставили п е р е д  каж дым 
труж ен и ком  нашего цеха за д а 
чу— выпускать больш е изделий, 
со к ращ ая  при этом  затраты на 
их производство. Мы отлично 
понимаем, что со к ращ ен ие  зат
рат на изготовление единицы 
продукции ведет  к снижению 
себестоимости, к получению 
сверхплановых прибылей. Сни
ж ение себестоимости  выпуска
емых в цехе разнообразны х  
электр оп р ово д ов  идет в основ
ном за счет внедрения на не
которых участках вы сокопроиз
водительных станков и м еха
низмов, совершенствования 
технологии, внедрения рац ио
нализаторских предлож ений  и 
планов научной организации 
труда.

А как быть нам, комплектов
щикам? Мы ведь то ж е  долж ны  
внести оп редел ен н ую  лепту в 
о б щ е е  дело . Должны, и вносим 
б лагодаря  творческом у  подхо- 
д ч  к выполнению своих о б я за н 
ностей большинством моих то
варищ ей по работе . Как уж е 
говорил, сборку  пучков про
водки мы в е д ем  вручную. Тех
нология комплектовки п р е д 
ставляет оп ределен ную  т р у д 
ность только в первые дни ос
воения новых изделий. А д а л ь 
ш е трудно  д а ж е  подумать, где 
и каким о б р а з о м  изыскивать 
р е зе р в ы  для повышения п ро 
изводительности труда. И все- 
таки мы ищем и находим их. 
В частности, в цехе в течение 
года в недрено  несколько  м е 
роприятий комплексного пла
на НОТ. При комплектовке 
нек&торых деталей  изм енена  
схема движения рабоч его  у 
стола, д о  минимума сокращ ены  
лишние движения рук, тулови
ща, что сократило затраты ф и 
зического  труда. Помню, года 
д в а  назад норма на сб о рк у  ав
топ ро во д а  для автомашин 
Г АЗ-51 была 40 изделий в с м е 

ну, а сейчас, бл аго даря  п р а
вильной организации р абоч его  
места, эта но рм а  д о в ед ен а  до  
75.

Находим мы возмож ности  и 
для  рационализации  нашего 
труда. Как-то л ет о м  из с в е р д 
ловского родственного  п р е д 
приятия к нам в производство  
поступили э л ек т р о п р о в о д а  для 
ишимских автоприцепов и ир- 
битских мотоциклов  «Урал». 
Осваивать их комплектовку  по
ручили мне и Роману А лек
сандровичу Васянину. В п ервом  
случае в кожух нужно было 
провести три провода ,  во вто
р о м — восемь. О п ер ац и я  сборки  
по существовавшей ран ее  тех
нологии была проста  по ф о р 
ме,  но сложна по исполнению. 
Обмакнул конец п р ово д а  в бен 
зин для лучшего скольж ения  и 
проталкивай в полихлорвинило- 
вый кожух, з а т е м  проводи 
второй, третий... и так д о  по
следн его— слиш ком долгое  и 
н еудобн ое  занятие, так как п ро 
вода скручивались, наконечники 
зацеплялись друг за друга. За 
см ену  едва удавалось ск ом 
плектовать до двухсот п р о в о 

дов  для прицепа и до  ста— для 
мотоцикла.

С неделю  мы, в полном 
см ы сле  слова, промучились. К 
концу дня уставали руки, вы
работка  не росла. Подходит ко 
м н е  Роман Александрович.

— Что то делать надо. Так 
дал ьш е  работать нельзя.

Стали думать.
—  А что, если сделать вот

так ,.
Идея была стоящей, а р е ш е 

ние задачи настолько простым, 
что сразу  ж е  приступили к из
готовлению нехитрого приспо
собления в виде проволочного 
крю чка на длину чуть больше 
кожуха. При помощ и этого 
крю чка стали собирать провод 
для  прицепа за д в е  проводки, 
а дл я  м отоц икла— за три. Че
р е з  несколько дней решили ис
пользовать при комплектовке 
крючки с обеих сторон  кож у
ха, чтобы его  не п е р е во р а ч и 
вать. Снова были сэкономлены 
д р агоц ен н ы е  секунды.

В настоящ ее  в рем я  с Романом  
А лек сан дро вич ем  мы к ом п лек 
туем  по 300— 250 изделий для 
прицепа и по 200 изделий для  
мотоцикла, хотя количество 
проводков  в п осле д н ем  увели
чилось д о  десяти. Благодаря  
росту производительности  нам 
повысили нормы  выработки. В 
конечном  итоге п ри м ерн о  на 
одну  треть сократились м ате
риальные затраты на ко м п лек
товку каж дого  изделия.

Нашим усоверш енствованием  
заинтересовались на С вер д 
ло вск о м  учебно-производствен
ном предприятии ВОС. Д е л е г а 
ция рабочих п риезж ала  к нам 
для  о б м ен а  опытом. Новинка 
им понравилась.

Экономический э ф ф е к т  от 
р ац п р ед л о ж е н и я  невелик, и все 
ж е  приятно сознавать, что на
ша, пусть незначительная на
ходка, словно малый ручеек  
вливается в мощный поток 
вскрытых р е зе р в о в  п роизвод 
ства новой пятилетки.

В. ШАНЬГИН,
комплектовщ ик цеха проводов.

На снимке: (слева— направо]
Р. А. Васянин и В. И. Шаньгин.

Отчетно-выборные портсобрания
В пятницу состоялось от

четно-вы борное собрание
коммунистов совхоза  «Глин
ский». С отчетным д о к л а д о у  
выступил зам. секретаря  
партком а М. И. Мусаль-ч-г 
ков.

И збран  новый состав парт
кома. С екр етар ем  к о м м у 
нисты выбрали В. Д. Р асторо- 
лова.

В этот ж е  день состоялись 
отчетно-выборные собрания 
коммунистов в авто п ред пр и 
ятии, учебн о-прои зводствен 
ном предприятии ВОС, цеха 
ЖБИ, г ео ло горазв едк е ,  лес 
пром хозе  треста «С вердхим
лесзаг», узле  связи и на 
ф аб р и ке  бытового обслужи- ' 
оания.

М А С Т Е Р А
Коллектив участка л е со -  
«ления мастера А. А. О в- 
гнникова и бр и гади ра  В. 
ерчук взял на себя  повы- 
енные обязательства: вы-
ать за ноябрь вместо 50 
гбометров запланированных 
■ 90 кубических м етро в  поло- 
>й доски. Вся эта продукция 
эйдет для  строительства жи- 
тго д о м а  швейной ф абрики

з районе Гавани. У бригады 
олова не расходятся с делом . 
Так, например, 21 ноября 
коллектив выдал 20 кубичес
ких м етро в  половой доски. 
Рабочие с уверенностью  
заявляют, что они смогут 
перевыполнить свои о б я зате 
льства, если лесп р ом х оз  
треста «С вердхимлесзаг» до  
конца ноября  обеспечит их 
пиловочным м атер и ал о м  по- 
рядка 300 кубометров.

•  З и т а  н а  ф е р т а х

ДЕНЬ ЕДИМ — ДВА ГЛЯДИМ
На белоусовской ф ер м е  

совхоза  « Р еж ев ск ой »  р а
ботает четыре доярки. В 
стаде сто коров. В се  
доярки хорош о трудятся. 
О собенно больш их у с п е 
хов добилась Т. Ч ерняева, 
которая надоила за  д е 
сять Месяцев 2 8 0 0  лит
ров молока от коровы и 
заняла четвертое место в 
соревновании по району.

Работники ф ермы  утеп 
лили, отремонтировали  
скотный двор. Д оярки

правильно организовы ва
ют раздой  коров, нет ж и 
вотных с больны м вы ме
нем . О рганизовано кормо- 
приготовление, запари
вание соломы , др ож ж е  
вание концентратов. Но 
в се ж е надои составляю т  
в среднем  4 ,5  — 5 кило
граммов м олока на ко
рову за  день. Д ел о  в том, 
что сейчас, в период м ас
сового отела животным  
необходим о давать соч
ные корма. А  силосны е

ямы залож или в
другом  м есте, потому что 
в этом год у  ф ер м у  соби
рались переводить. Но 
она осталась на старом  
м есте, и в результате  
коровы по два — три дня  
не едят силоса —  его к 
ф ер м е не подвозят. «Д ень  
едим  ■— два гл я д и м » ,—  
горько ш утят доярки.

В. БЕЛОУСОВА,
. зав еду ю щ ая  

м о л очнотоварной  ф ер м о й .
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Ж И В О Т Н О В О Д С Т В У — ПРОЧНУЮ
( И З  Д О К Л А Д А  С Е К Р Е Т А Р Я  

Г О Р К О М А  К П С С  
тов. Б А Т А Л О В А  И. М. 

ПА  V П Л Е Н У М Е  
Г О Р К О М А  К П С С )

До к л а д ч и к  отметил, что, 
выполняя решения м ар 

товского (1965 года) Пленума 
ЦК КПСС, городская партий- 
ная организация проделала 
определенную работу по раз  
витию общественного живот 
новодства. За годы восьмой 
пятилетки объем валовой про 
дукции сельского хозяйства 
в совхозах района увеличился 
на 36,5 процента, возросли 
поголовье и продуктивность 
всех видов скота и птицы. В 
результате улучшения количе 
ственных и качественных по 
казателей в развитии живот
новодства задания восьмой 
пятилетки по продаж е госу 
дарству молока, мяса и яиц 
были значительно перевыпол 
пены.

За годы восьмой пятилетки 
в районе построено немало 
животноводческих помещений, 
введено в действие основных 
фондов на сумму 6,6 мил 
Лиона рублей, в том числе
4,5 миллиона рублей произ
водственного назначения. Б 
совхозах выросли замечатель 
ные кадры животноводов, ме 
ханизаторов, добивающихся 
высоких производственных по,- 
казателей. Лучшие из лучших 
—31 работник сельского хо
зяйства— были награждены за 
обеспечение досрочного вы
полнения пятилетнего плана 
орденами ч медалями Сою
за ССР

Сделано немало. Но, оце 
нивая достигнутые результа 
гы, мы отчетливо осознаем, 
что нынешний уровень произ 
водства продуктов животно 
водства нельзя признать удов
летворительным, нельзя забы 
вать о неиспользованных ре 
зервах производства и тех 
сложных задачах, которые 
предстоит решать. 
r-J А ДЕВЯТУЮ пятилетку 
*- сельскому хозяйству рай

она определены  более  высо
кие рубежи: предусмотрено
увеличить среднегодовой  объ 
ем производства сельскохозяй 
ственной продукции на 33 про 
цента, производство молока в 
последнем году пятилетки уве
личится на 41,9, мяса— на 59. 
яиц— на 34,2 процента по срав
нению с уровнем  1970 года.

Рост производства продуктов 
животноводства будет осущест 
вляться за счет увеличения 
поголовья скота и сви
ней, за счет повышения их 
продуктивности Надои молока 
от каждой коровы планируется 
довести до 2900 — 2950 кило
граммов, ежесуточные приве
сы крупного рогатого скота— 
до 500—600 граммов, а средне 
сдаточный вес каждой головы 
до 3^0— 370 килограммов.

Задачи большие. Решение их 
ещ е осложняется тем, что за 
последнее время партийные, 
советские и хозяйственные ор 
ганы ослабили внимание к раз 
аитию животноводства. 8 ре. 
зультате снизилось производст
во высококачественных кор 
мов, плохо организовано кор- 
моприготовление, многие фер- 
мы не укомплектованы доярка 
ми, свинарками, механизатора
ми и другими категориями р а 
ботников. Эти и другие причи
ны сдерживают рост производ
ства животноводческой про
дукции.

С 1967 года в районе пран- 
1ически не увеличилось произ
водство основных видов про 
дукции животноводства в рас
чете на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий. Третий год 
снижается продуктивность м о
лочного стада. Если в 1968 го
ду от каждой коровы в совхо 
зах района было надоено по 
2915 килограммов, то в 1969 
году— 2700, а в 1970—только 
2535 килограммов: Резкое сни

жение надоев м олока допусти
ли животноводы совхоза «Глин 
ский». Продуктивность коров в 
этом хозяйстве уменьшилась за 
этот период на 561 килограмм. 
Не лучше положение и а д р у 
гих хозяйствах.

Партийные организации, спе
циалисты районного управления 
и совхозов не приняли реши 
гельных м ер ,  направленных на 
устранение недостатков в ходе 
прошлой зимовки, неполностью 
использовали благоприятные 
летние условия для получения 
большого и деш евого молока, 
допустили неорганизованность 
и грубые просчеты при подго
товке и п еревод е  скота на 
стойловое содерж ание в этом 
году. В итоге продуктивность 
скота по сравнению с прошлым 
годом значительно уменьши
лась: в частности, по надоям 
молока от каждой коровы на 
113 килограммов, а по совхозу 
имени Чапаева— на 239, совхо
зу имени Ворошилова— на 237 
килограммов.

Продуктивность , молочного
стада продолжает  оставаться 
низкой и в ноябре. Так, за 22 
ноября суточный надой от ко
ровы по совхозам района сос 
тавил 4,4 килограмма, что на 
0,3 килограмма ниже соответст
вующего периода прошлого 
года в совхозе имени Вороши 
лова— 5,3, имени Чапаева— 4,1, 
«Режевской»—4,4 и «Глинский» 
—3,8 килограмма. 
rJ  АТЕМ докладчик объясни 

ет причины пестроты в на 
доях м олока ,по  совхозам и мо 
лочнотоварным ф ерм ам . Он 
сравнивает работу коллективов 
Глинской и Арамашковской м о 
лочнотоварных ф е р м  совхоза 
«Глинский». Тов. Баталов под
черкнул, что коллетив Глинской 
ф ермы  добился наивысшей про 
дуктивност-и коров среди всех 
двадцати одной молочнотовар 
ной ф ерм ы  района. За десять 
Месяцев этого года здесь от 
каждой коровы получено 2446 
килограммов молока, на 103 
килограмма больше, чем в про 
шлом году. Так случилось .по
тому, что здесь сложился д ру 
жный и опытный коллектив 
доярок  и скотников. Все живот
новоды добросовестно относят 
ся к выполнению своих обязан
ностей, живут единым стремле
нием, чтобы увеличить продук 
гивность скота, выполнить план

производства молока. На ф е р 
м е  хорошо налажено кормо- 
приготовление, организовано 
дрож ж еван ие  концентрирован
ных и запаривание грубых кор
мов, приготовление саратов
ской закваски.

Постоянное внимание руко
водства отделения к нуждам и 
запросам  животноводов, клас
сное кормление и раздой ко 
ров, организация действенного 
социалистического соревнова
ния позволили коллективу ф ер  
мы в настоящее врем я  надаи. 
вать ежесуточно от каждой ко- 
рови по 6,4 килограмма моло 
ка.

Д ругое положение сложи 
лось на Арамашковской ф ерм е. 
Здесь от каждой коровы за 
десять месяцев  текущего года 
получено только 1709 килогрэм 
мов молока, на 139 килограмма 
меньше, чем в прошлом году 
Особенно р езко  пала продук 
гивность дойного стада в пери
од перехода на зимне-стой
ловое содерж ание скота: в ок
тябре от каждой коровы было 
получено 97 килограммов мо 
лока, сейчас здесь среднесуточ. 
ный надой составляет 2,5 кило 
грамма. Так произошло потому, 
что на Арамашковской ф е р м е  
плохо ведется зоотехническая 
работа, низка трудовая дисцип
лина, ф е р м а  практически не 
готова к работе в зимних уело 
виях.

д  НАЛИЗ показывает, что в
х » районе нет никаких объек 

тивных причин для снижения 
продуктивности молочного ста
да. Совхозы располагают доста 
точным количеством кормов и 
другими материальными и тру
довыми ресурсами, чтобы иметь 
надои и привесы не ниже, чем 
в 1970 году.

Спад продуктивности молоч 
ного стада вызван тем, что 
животноводы, руководители 
ф ер м  и совхозов ослабили 
борьбу  за высокие надои м о 
лока,примиренчески относятся 
к недостаткам, принизили чув
ство ответственности за пору, 
ченное дело, не критически 
оценивают свою работу.

На ф ермах медленно внед
ряются достижения науки и пе
редового опыта, много нере 
шенных вопросов в оплате тру. 
да животноводов, по-прежне
му меДленно механизируются 

трудоемкие процессы произ

водства. Специалисты и руко
водящ ие кадры, парткомы и 
рабочие комитеты совхозов не 
проявляют должной заботы о 
быте и досуге животноводов, 
не принимают решительных 
м ер  к улучшению условий тру 
да, к развертыванию' действен 
ного социалистического сорев  
нования.

Причины низких надоев кро- 
ются е щ е  и тем, что руководи
тели ф е р м ,  отделений, специа 
листы совхозов д о  сих пор не
дооценивают важности лриго 
товления кормов. Из 21 м о л о ч
нотоварной ф ерм ы  совхозов 
запаривание соломы произво
дится только на 12, д р о ж ж е в а 
ние концентратов— на 14 ф е р 
мах. В рационы не включаются 
сапропель и хвоя. Особенно от
стают в этом важном вопросе 
совхозы имени Чапаева и «Ре 
жевской». В районе не работа 
ет ни один агрегат по приготов
лению закваски «Саратов- 
ская-3», хотя установки для 
этой цели приобретены. Не ве 
дется строительство пунктов 
для кальцинирования соломы

В результате низкой п родук
тивности дойного стада годовой 
план производства молока не 
выполняется ни одним совхо 
зом. В целом  по району он бу 
дет выполнен только в п р е д е 
лах 92 процентов. Район тре 
тий год срывает планы п рода
жи государству молока: в 1969 
году было недодано 393 тонны 
в 1970 году— 1104 тонны. С 
большим напряжением ИДСУ 
выполнение плана и в этом г%- 
ду. На 16 ноября годовой план 
заготовок м олока выполнен на 
87 процентов, в том числе сов 
хозом «Глинский»— на 93, име
ни Чапаева— на 78, «Режевской» 
— на 89 и имени Ворошилова— 
на 88 процентов. Д о  конца го
да требуется сдать 1442 тонны 
молока, то есть надо еж еднев 
но доставлять на приемные пун
кты 32 тонны, а мы доставляем 
только 18 тонн.

Для того, чтобы обеспечить 
выполнение годового плана за- 
готовок молока, нам необходи
мо поднять суточные надои до 
7 килограммов от каждой коро 
вы и довести товарность м о 
лока д о  93—95 процентов. По
этому необходимо установить 
максимально возмож ны е раци
оны кормления скота, обратить

1ПЛ1 ■■па
С Т Р И Б У Н Ы  П Л Е Н У М А
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С Т Р И Б У Н Ы

РАБОТАЕМ С П Р И Б Ы Л Ь Ю
(Из выступления директора 
совхоза имени Ворошилова 

А И. ПЕРЕВАЛОВ А).
Д ля того, чтобы выполнить 

планы девятой пятилетки по р аз
витию общественного живот
новодства, необходимо принять 
решительные меры к укрепле 
нию кормовой базы 

З а  последние годы коллектив 
нашего совхоза поработал не 
плохо, он вывел хозяйство в 
рентабельное, и нынче в труд
ных условиях мы получим от 
реализации продукции животно
водства 300 тысяч рублей при
были, в том числе от молока 
50 тысяч рублей.

Но рентабельность и прибыль 
хозяйства могла быть гораздо 
выше, если бы совхоз по про
дуктивности дойного стада 
удерж ался на уровне 1968 
года. 500 тонн молока получи
ли бы мы дополнительно в этом 
году.

Сейчас мы принимаем меры 
к тому, чтобы улучш ить кормо- 
приготовление на всех фермах, 
создаем условия дл я  повыше
ния урожайности зерновых и 
пропашных культур, разрабаты 
ваем мероприятия по Укрепле
нию кормовой базы  и будем 
настойчиво осущ ествлять их

ЧТО НАМ МЕШАЕТ
(Из выступления заведующей 

молочнотоварной ф е р м о й  
совхоза имени Чапаева 

Г. А. ГОДИК).
За  десять месяцев коллектив 

нашей фермы надоил от к аж 
дой коровы по 2333 килограмма 
молока, в том числе за паст
бищный период по 1246 Это 
гораздо меньше, чем в 1969 и 
1970 годах. Причин дл я  такой 
неудовлетворительной работы 
очень много. Руководители сов
хозов и отделений невниматель
но относятся к кадрам  живот
новодов, не создают им усло

вий для вксокопроизводи- 
тельной работы. Поэтому боль
шинство ферм не укомплектова
но доярками и скотниками.

Кроме того, мы плохо гото
вимся к стойловому содерж а
нию скота—несвоевременно ре
монтируем скотные дворы, не 
создаем нужных запасов сена 
н соломы, дойному стаду мало 
даем концентратов.

Н адо устранить эти недостат
ки и тогда значительно увели
чится продуктивность дойного 
стада, возрастут заработки ж и
вотноводов.

(Из выступления председателя 
райкома проф сою за  работников 

сельского хозяйства 
Н. Я. МАТВЕЕВА]

В совхозах района ежегодно 
увеличивается поголовье круп
ного рогатого скота и птицы 
В озрастает нагрузка на ж ивот
новодов, но условия труда на 
фермах остаются прежними—тя 
желыми. Дело в том, что ру
ководители совхозов в первую 
очередь заботятся о размеще- 

' нии скота и мало думаю т о лю 
дях, о животноводах, которые 
порой работаю т в тяж елы х у с 
ловиях, что крайне отрицатель
но сказывается на производи
тельности труда, на настрое
нии работников ферм 

Неудовлетворительные усло
вия труда на фермах приводят 
к росту заболеваемости людей, 
а плохое медицинское обслуж и
вание сельского населения спо
собствует только нездоровью и

П О Ч Е М У
„ Т Е К У Т "  
К Й Д Р Ы

плохому настроению.
Н едовольство сельской жи

знью вызываю т и другие недос
татки. К аж ды й год в коллек 
тивных договорах администра
ция того или иного совхоза обя
зуется обеспечить подвоз 
школьников к месту учебы 
Этот пункт, как правило, не 
выполняется. Безответствен
ность некоторых руководителей 
хозяйств выходит за всякие 
пределы: по 40 школьников пе
ревозят в совхозе имени Ч а 
паева на тракторной тележке 

Хозяйственные руководители 
зачастую  всю кропотливую ра
боту с. людьми подменяют го
лым администрированием. Так

нередко поступает директор 
совхоза «Режевской» Ф. Ф. Ко- 
'тыренко. Причем он создает 
множество незаконных прика
зов, ш траф уя правых и винова
тых.

Невыполненными остаются и 
многие другие пункты коллек
тивных договоров, касающ иеся 
условий труда, быта и культу
ры сельских тружеников.

Все эти причины создаю т бла
гоприятные условия для  теку
чести кадров, которая в совхо 
зах принимает весьма большие 
размеры. Если за  прошлое пя 
тилетие из хозяйств района уш 
ло 216 человек, то за девять 
месяцев этого года—78.

Следовательно, партийным, 
хозяйственным, профсоюзным 
органам надо больше заботить
ся о лю дях, о создании трудя
щимся хороших условий для  
высокопроизводительной рабо
ты, культурного быта и отдыха

О чем заботимся
(Из выступления свинарки 
Арамашковскрго отделения 

совхоза «Глинский»
М. П. НЕКРАСОВОЙ).

Н аш е отделение большое, и 
строительство производствен
ных объектов тож е производит 
впечатление. Но вот б ед а- сро
ки ввода в действие скотных

дворов постоянно срываются. 
До сих пор у нас не работает 
свинарник-откормочник на 1500 
голов, хотя строители еще 
осенью обещ али сдать его в 
эксплуатацию. В результате со
здалось тревожное положение 
с размещением свиней. 700 ж и
вотных находятся под откры

тым небом. Чего ж е можно 
ж дать от этих животных? П ри 
веса? Нет, только отвеса.

Большую  тревогу вызывает у 
нас плохое обеспечение свиней 
кормами. Концентратов мы даем 
животным гораздо меньше, чем 
в прошлом году.

Мы д аж е  не з н а е м ,  
с кем с о р е в н у е м с я  и, 
понятно, никаких' итогов рабо
ты не подводим, и редко слы 
шим о них.
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-.-ое внимание на приготов
и в  кормов , значительно 

^■учшить работу с животново
дами. Словом, надо  сделать 
все, чтобы годовой план п р о д а 
жи государству молока был 
выполнен. '
/■ 'ьДНИм из важных резер-  

bob повышения продуктив
ности животноводства является 
хорошо поставленное племен 
ное дело. В этом направлении 
в совхозах района проделана 
определенная  работа. Из года 
в год улучшается классность 
коров, повышается жирность 
молока, снижается яловость 
и т. д. Но с учетом возросших 
требований, предъявляем ы х к 
качеству стада, росту его п ро
дуктивности, достигнутые р е 
зультаты нельзя считать удов
летворительными. От специали
стов— животноводов требуется 
планомерная, бол ее  квалифици
рованная работа по со в ер ш ен 
ствованию племенного дела  в 
каж дом  совхозе, на каждой 
ф ер м е .

В совхозах молочной зоны 
вторым основным товарным 
продуктом отрасли животновод 
ства является мясо. Удельный 
вес выручки от продаж и  его в 
общ ей сумме реализации про
дукции животноводства состав 
ляет 49 процентов. Однако, 
производство м яса  в совхозах 
района за последнее  время 
не увеличилось, а кое-где  даже 
сократилось. Так произош ло 
потому, что при специализации 
хозяйств были допущ ены  ошиб- 

1:М, ослабло внимание к сви
новодству, в итоге п роизвод
ство свинины р езк о  сократи
лось.

Низки темпы роста валового 
производства говядины. Это 
объясняется снижением про 
дуктивности крупного рогатого 
скота. В 1970 году среднесу
точные привесы м олодняка  сос
тавили только 445 граммов, на 
27 граммов ниже, чем  были в 
1968 году. Только от этого сни
жения район еж егод н о  недопо 
лучал 800 цейтнеров привеса 
крупного рогатого скота. За д е 
сять месяцев  текущ его года 
продуктивность крупного рога
того скота в совхозах снова 
снизилась, а его падеж  значи
тельно возрос.

Снижение продуктивности 
скота и большой падеж  живот
ных являются основной причи

ной невыполнения годового 
плана производства мяса.

Значительный- рост поголо 
вья скота и птицы, предусмот
ренный в текущ ем пятилетии, 
требует улучшения капитально
го строительства на селе. В 
каж дом хозяйстве долж ен быть 
составлен перспективный план 
строительства с разбивкой по 
годам, продуманы  вопросы ф и
нансирования, особую  о з а б о 
ченность необходимо п р о я 
вить по своеврем ен н ом у  сос
тавлению проектно-сметной д о 
кументации на строительство 
планируемых объектов. Это 
преж д е  всего относится к сов
хозам ««Глинский» и имени Ча
паева, в которых п редусм отре
но до  конца пятилетки строи
тельство двух крупных живот
новодческих комплексов. На 
строительство ГЛИНСКОГО м олоч
ного комплекса на 800 коров 
уже в 1972 году выделяется 
около 600 тысяч рублей капи
таловложений, а проектной д о 
кументации пока нет. Надо 
спешить с проектированием кле 
вакинского откормочного ком
плекса на 10000 голов крупно
го рогатого скоТа, надо много 
сделать для комплексной м е 
ханизации животноводческих 
ферм .
Г )  ЕШАЮЩИМ условием, оп-
*  редел яю щ им  темпы роста 

производства животноводче
ской продукции, является кор
мовая база. «Главное, что нам 
необходимо для подъема жи
вотноводства,— это корма, кор
ма и е щ е  раз  корма», — так 
оценил значение кормовой ба 
зы Л. И. Брежнев в своем до 
кладе на июльском (1970 г.) 
Пленуме ЦК КПСС. Ясно п р ед 
ставляя роль и значение укреп
ления кормовой  базы для р а з 
вития общ ественного животно
водства, городской  комитет 
партии уделял и уделяет нем а
ло внимания реш ению  этой 
важной задачи. Данный вопрос 
неоднократно обсуждался на 
пленумах и бю ро горком а пар 
тии, на партийных собраниях и 
в рабочих коллективах. В тече
ние последних пяти лет в сов 
хозах проведена корректировка 
структуры посевных площадей 
в сторону увеличения посевов 
кормовых культур. На 3,2 ты
сячи гектара возросли площади 
многолетних трав, в два  раза  
посевы корнеплодов. В районе

прочно укрепилась звеньевая 
система выращивания пропаш
ных культур и картофеля, сов
хозы перешли на прогрессив 
ную технологию закладки сило
са, из года в год  возрастают 
объемы  заготовок сенажа.

О днако  в вопросах п р ои зв о д
ства кормов у нас сделан о  да
леко  не все, имеются с е р ь е з 
ные провалы. Анализ показы
вает, что главным т о р м о зо м  по 
вышения продуктивности и сох
ранности скота, роста поголо
вья и воспроизводства стада, 
улучшения классности живот
ных является неполная о бесп е 
ченность скота кормами и их 
низкое качество. 8 районе сло
жилась диспропорция м еж ду  
ростом поголовья скота и 
уровнем  заготовки кормов.

Совхозы района располагают 
значительными возможностями, 
чтобы укрепить кормовую  ба 
зу. Делать это надо  путем по
вышения урожайности к орм о
вых культур, интенсификации 
луго-пастбищного хозяйства, со
вершенствования технологии 
заготовки кормов, улучшения 
кормопроизводства. В текущем 
году в совхозах разработаны 
организационно-технические мо 
роприятия по развитию к о р м о 
вой базы  на 1971— 1975 годы. 
Руководителям и специалистам 
хозяйствам необходимо с их 
учетом планировать производ
ственно-хозяйственную деятель
ность на 1972 год и последую
щие годы пятилетки.

Увеличение и улучшение ба
ланса кормов долж но  осущ е
ствляться преж д е  всего за счет 
зерна, за счет повышения уро
жайности зернобобовы х и рас
ширения в структуре зерновых 
посевов фуражных культур и 
высокоурожайных сортов го
роха. 8 ближайшие годы ста
вится задача поднять урож ай
ность зерноф уражных культур 
до  20— 22 центнеров с гектара. 
Для этого необходимо значи
тельно повысить качество се
мян, увеличить внесение орга
нических и минеральных удоб
рений, улучшить агротехнику и 
повысить общ ую  культуру з е м 
леделия.

Коммунистам, руководителям 
всех звеньев нужно всегда пом 
нить высказывания Л. И. Бреж 
нева на XXIV с ъ е зд е  КПСС о 
том, что «как и п реж д е  одной 
из главных задач в сельском

хозяйстве остается увеличение 
производства зерн а .  Наши пот
ребности в з е р н е  год от года 
растут. Мы и м е е м  в виду не 
только производственное, но и 
ф ураж н ое  зе р н о ,  производство 
которого с л е д у ет  расширять, 
учитывая необходимость быст
рого роста животноводства».

П о-преж нем у  низкой остает
ся урож айность  кормовых 
культур, осо б ен н о  кукурузы на 
силос и многолетних трав *на 
сено. Низкая урожайность куку
рузы и р е зк и е  е е  колебания 
объясняются не только различ
ными погодными условиями, но 
и плохим отнош ением к ее 
возделыванию. Кукуруза вклю
чена в общий зерновой  сево 
оборот. Под нее  еж егодно  от
водятся различны е участки, за
частую самы е запущенные. Ко
личество удобрений, вносимых 
под кукурузу, не  увеличивает
ся. О слабло  внимание к звень
евым кукурузоводов  со сторо
ны специалистов и руководите
лей совхозов.
л г  ОЗЯЙСТВА района имею!

около  8 тысяч гектаров 
сенокосов и свыш е 15 тысяч 
гектаров пастбищ. Все они яв
ляются малопродуктивными и 
используются неэффективно. 
Урожайность естественных
трав очень низка, колеблется 
в пределах 4— 6 центнеров с 
гектара. ПланЫ заготовки сена 
естественных трав не выполня
ются, а общ ий о б ъ е м  их сок- 
ращается. О коло  75 процентов 
пастбищ и 2500— 3000 гектаров 
сенокосов заросли  м елколесь
е м  и кустарником, часть пло 
щадей заболочена .  Вместе с 
тем  работы по уходу за сено 
косами, по повышению их п р о 
дуктивности ведутся очень м е д 
ленно и плохо. В районе име
ется только 470 гектаров улуч
шенных сенокосов  и 670 гекта
ров пастбищ. Этого, конечно, 
крайне недостаточно.

Пятилетним планом п р ед у 
смотрено’ провести коренное 
улучшение корм овы х угодий на 
2000 и поверхностное— на 3000 
гектарах. Известна ежегодная 
програм ма этих работ, имеется 
необходимая проектная доку 
ментация, и надо  принять все 
м еры  к выполнению этого 
плана, так как при незначитель
ных затратах поверхностное 
улучшение позволяет поднять 
урожайность сенокосов  и паст

бищ в 2— 3 раза . Следует  бо- 
лее  реш ительно вести работу 
по созданию  около  ф е р м  куль
турных пастбищ, к концу пяти
летки иметь их 0,50 гектара на 
корову. К сожалению, специа 
листы большинства совхозов 
района не придают долж ного 
значения культурным пастби
щам, не организуют уход за 
ними, не обеспечивают загон
ную и системную пастьбу ско
та. О собенно  безответственно 
отнеслись к содерж ан ию  куль, 
турных пастбищ в совхозе  «Ре. 
жевской».
О  АДАЧА партийных, совет 

ских и хозяйственных о р 
ганов в ближайшие годы сос- 
стоит в том, чтобы ликвидиро
вать диспропорцию  а темпах 
росга поголовья общ ественного 
животноводства и уровнем  его 
обеспеченности разнообразны , 
ми высококачественными к о р 
мами собственного производст
ва. В этих целях необходимо 
повысить урожайность з е р н о 
вых и зерн о ф ур аж н ы х  культур 
до  20— 22 центнеров с гектара, 
обеспечить заготовку силоса не 
м ен е е  50 цн. ка условную 
голову, довести еж егодную  з а 
готовку не м е н ее  3 тонн на ко
рову корнеплодов  и 5—6 тонн 
к артоф еля  на свиноматку, з а 
готовлять не м ен е е  15 центне
ров сена на условную голову. 
В целях повышения качества за 
готавливаемого сена следует 
применять п ер ед ов ы е  приемы 
и соверш енную  технологию се 
нозаготовок и т. д.

Укрепление кормовой  базы 
животноводства— одна из сл ож  
ных задач, которую предстоит 
решить в ближайшие годы. Ус 
пехи а этом  д е л е  зависят от 
плодотворной работы  всех тру 
жеников совхозов, от настой
чивости в изыскании и исполь
зовании р е зе р в о в  росте  произ
водства кормов , умения по- 
научному организовать дело , 
по-хозяйски использовать мате 
риальные и трудовые ресурсы.

Полная обеспеченность скота 
кормами, трудовой энтузиазм 
работников животноводстве, 
возрастаю щ ая организаторская 
роль партийных организаций 
обеспечат выполнение пятилет
него плена производства и з а 
готовок продукции животновод, 
ства.

П Л Е Н У М А
ц и н н и и » ! »  .....

С ТРИБУНЫ ПЛЕНУМА

Д Е Й С Т В О В А Т Ь  
ПО ВСЕМ  

Н А П Р А В Л Е Н И Я М
(Из выступления главного 

зоотехника совхоза «Глинский» 
М Г. СЛВВУЯИДИ].

Анализ работы  ж ивотновод
ства за последние годы показы-

сниж ается, повы ш ается сеое 
стоимость продукции, увеличи
ваю тся затраты  труда на про
изводство мяса и молока, сни
жается качество сдаваемого

вает, что продуктивность его скота.

Каковы основные причины 
застоя в развитии ж ивотновод
ства? В наших хозяйствах пого 
ловье крупного рогатого скота 
и свиней растет, а корм овая ба
за  находится на преж нем уров
не. Т акая диспропорция приве
ла к тому, что скот мы кор
мим неполновесными и некаче
ственными кормами, рацион 
кормления беден и ни в коей 
мере не обеспечивает нужной

продуктивности.
Мы, работники совхозов, не 

снимаем с себя ответственности 
за  плохое состояние кормовой 
базы. Но вместе с тем  нельзя не 
упомянуть нерациональное п ла
нирование, когда наш  совхоз, 
имея молочное направление, 
вдруг утверж дается семеновод
ческим хозяйством и получает 
задание реализовать 40 тонн 
семян многолетних трав. При

гаком положении мы, конечно, 
не мож ем обеспечить дойное 
стадо нуж ны м количеством се
на.

Задачи  интенсивного разви 
тия ж ивотноводства сложны и 
их мож но решить за  счет соз
дания прочной кормовой базы, 
улучш ения подготовки кадров, 
ускорения темпов и повы ш ения  
качества строительства ж ивот
новодческих помещений.

СЛОЖНОСТЬ ЗАДАЧ ОПРЕДЕЛЯЕТ ТРЕБОВАНИЯ
(Из выступления первого 

секретаря горком а партии 
А. Л. ПЕТЕЛИНА 1

В настоящ ий период появи
лась необходимость сосредото
чить внимание городской парт
организации на вопросах всесто 
роннего укрепления кормовой 
базы для интенсивного разви
тия общественного животновод
ства.

За  период восьмой пятилетки 
сельское хозяйство района вы
росло и окрепло, совхозы ус
пешно справились с планами 
производства и продаж и госу
дарству молока, мяса и яиц. В 
новой девятой пятилетке перед 
хозяйствами стоит более слож 
ная зад ача—значительно повы
сить производительность тру
да Поэтому отставание, кото

рое выявилось сейчас из-за 
больших трудностей 1969 года, 
необходимо наверстать и соз
дать  условия для  ускорения 
темпов производства ж ивотно
водческой продукции.

У некоторых товарищ ей поя
вилось иждивенческое настро
ение—то им дай , д а  подай, а 
собственные резервы не исполь
зуют. Н адо мобилизовать внут
ренние ресурсы и действовать 
необходимо теми силами, кото
рыми располагаем. П равы  ру
ководители хозяйств, что на 
животноводческих фермах не 
хватает доярок, скотников и 
других работников. Но если 
проанализировать, то произво
дительность их труда остается 
низкой. Следовательно, тем, 
чем мы располагаем можно и

следует сделать гораздо  боль
ше, чем делаем в настоящий 
период.

Вот тут-то очень важ но от
ношение людей к решению т а 
ких вопросов, как укрепление 
кормовой базы. Возьмем даж е 
уборку соломы. О на в какой-то 
мерс характеризует руководите
лей хозяйств и отделений. Хоро
шо нынче сметана солома в 
совхозе «Глинский», а вот в 
совхозах «Режевской» и имени 
Ч ап аева плохо прибрана, хотя 
хозяйства располагаю т одина
ковыми силами.

У нас имеется уйма недостат
ков в организации кормоприго- 
товления. Ссылка на то, что 
решить этот вопрос невозм ож 
но, ничем не обоснована. Это 
просто безответственные за я в 

ления.
У , руководителей хозяйств 

стало модной говорить и утвер
ж дать, что люди из совхозов 
уходят в город, рядом —зав о 
ды, рудники. Д ело  не в этом. 
К адры  уходят в промыш лен
ность из-за того, что о них в 
совхозах мало заботятся , не 
работаю т с ними, не создаю т 
хороших условий д л я  п р о и зв о -. 
дительного труда, всесторонне
го бытового обслуж ивания и 
культурного отдыха.

В укреплении кормовой ба
зы большую роль долж ны  сы
грать промышленные предприя
ти я—шефы совхозов. Пока же 
шефская помощь ограничивает
ся уборкой урож ая и механиза
цией отдельных трудоемких 
процессов, но эт.ого, конечно,

мало. Ш ефам и подшефным 
следует встретиться и совмест
но определить, какую  лепту 
внесут промышленники в раз 
витие ж ивотноводства.

В декабре работники ж ивот
новодства и полеводства, кол
лективы ферм, бригад, отделе
ний и совхозов будут прини
мать социалистические обяза
тельства на 1972 год. П роводя 
эту работу, партийные органи
зации долж ны  учесть, что в 
будущ ем году исполнится 50 
лет С оветскому Союзу. Н ельзя 
забы вать  и другую  дату : май 
1973 года — 200-летие города 
Р еж а. Этим датам  реж евляне 
долж ны  подготовить весомый 
трудовой подарок, выполнить 
намеченные планы и обязатель
ства.
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С Ц Е Н А  

Ж  Д  Е Т 
ТАЛАНТЛИВЫХ
Смотр художественной са

модеятельности, посвященный 
50-летию образования СССР, 
приближается. На днях состо
ялось заседание оргкомитета. 
О пределен а  дата проведения 
его  и порядок выступления
коллективов.

Традиционный смотр  с ам о 
деятельности будет проходить
11— 12 декабря. В первый день 
выступят коллективы крупных 
промышленных предприятий го
рода, во второй— сам одеятель
ные коллективы совхозов и
предприятий второй группы.

Д о  начала смотра осталось 
три недели. Чем ж е  заняты
коллективы художественной са
модеятельности сейчас?

коллективы никелевого заво
да, УПП ВОС, городского Д о 
м а  культуры и ДК поселка Бы 
стринский отлично понимают, 
что за две-три недели к смот
ру подготовиться трудно. По
этому они начали готовиться к 
этому событию за два-три м е 
сяца. Под руководством п р о ф 
союзных комитетов проходят 
смотры художественной сам о
деятельности внутри этих кол
лективов, выявляются лучшие, 
которым доверят защищать 
честь предприятия на район
ном смотре.

Но не во всех коллективах 
проводится такая подготови
тельная работа. Так, п р едседа
тель рабочкома совхоза имени 
Чапаева тов. Заплатин до сих 
пор не знает, кто будет высту
пать за  честь совхоза на сцене: 
Клевакинский Д ом культуры 
или Леневский. Нет настоящей

подготовки в Глинском и Ли
повском дом ах  культуры. Ни 
в одном из совхозов не про во 
дятся смотры среди  своих са
модеятельных коллективов. 
Председатели рабочкомов ве
дут политику невмешательства 
в клубные дела, сами ж е культ
работники не сумели р а з в е р 
нуть подготовку к районному 
смотру.

А результат этой безответст
венности мож но уже предуга
дать сейчас— в смотре примут 
участие не те коллективы, ко
торые могли бы защищать 
честь своего совхоза и высту
пить значительно лучше.

Хотелось бы увидеть на сце
не коллективы самодеятельно
сти преподавателей района, 
медицинских и торговых работ
ников. Несколько лет подряд 
не участвуют в смотре учащие
ся СПТУ №  3 и ГПТУ №  26. Но 
где, как не здесь собраны м о 
лоды е таланты. Просто некому 
их организовать. Напрашивает
ся вывод, что комсомольские и 
профсою зные организации учи
лищ остаются в стороне от 
культурной работы.

Д о  смотра осталось около 
трех недель. Время для подго
товки ещ е  есть. И надо его ис
пользовать, чтобы не повто
рять уроки прошлого. Самодея  
тельные коллективы должны 
показать высокое мастерство, 
чтобы наиболее талантливые 
смогли защитить честь города 
на областном смотре худож е
ственной самодеятельности.

Е. ЖУРАВЛЕВ, 
зав. отделом  культуры 

горисполкома.
■ ■ ■ ■ ■ в а а а в и

П опулярен  конный спорт  
в Тувинской А С С Р . З д есь  
часто проводятся сор ев н о
вания с участием  лучш их  
конников колхозов и сов-/ 
хозов  республики.

Н а снимке: па ди ст а н 
ции— тройка.

Фото Ю. Бармина.
(Фотохроника ТАСС].

Д  ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Строчки жизни
Более, двух  десятков лет 

трудится в селе Фирсово ве
теринарный фельдшер В аси
лий Дмитриевич Ш вецов. Он 
обслуж ивает не одну сотню 
голов крупного рогатого скота. 
Коровам, телятам , свиньям 
нуж ен постоянный уход и 
помощь. Н едавно произошел 
у нас на Белоусовской молоч
нотоварной ферме такой слу
чай: одновременно заболело
пять коров. Василий Д м итрие
вич обследовал их и обнару
жил, что они находятся в очень 
тяж елом  состоянии. Пришлось 
ему взять в руки инструменты

и действовать как можно опе
ративнее. Но это не дало ни
каких результатов. Н аступила 
ночь. Состояние коров ухуд
шалось. Ф ельдшер послал 
сторож а с запиской к глав
ному врачу в село Липовское 
за  сильнодействующими сред
ствами, а сам продолж ал 
борьбу с недугом. Вернув
шийся от главного врача сто
рож привез все необходимое. 
Грос суток не отходил Васи
лий Дмитриевич от заболев
ших коров. Были минуты, ког
да он держ ал  в одной руке 
шприц, а в другой нож, чтобы

не упустить критическое вр ем я/ 
вовремя прирезать скот. Но 
вот наступил момент, когда 
мож но было с облегчением 
сказать: «Опасность позади».
Ж ивотны е были спасены бла
годаря умению, упорству, н ас
тойчивости нашего ветеринар
ного фельдш ера. Сейчас сос
тояние коров удовлетвори
тельное. Это всего лишь одил 
случай из большой т р у д о ф й  
жизни В асилия Дмитриевича. 
А сколько их было в его мно
голетней практике. И всегда 
он готов прийти на помощь 
заболевш ем у животному, будь 
то день или ночь. Не считаясь 
со временем, едет туда, где 
он нужен, где с нетерпением 
ж дут его помощи.

к .  к у р и л о .

«Шельменко-денщик»
РА С С К А ЗЫ В А Т Ь  сю ж ет ф и л ьм а  

«Ш ельм ен ко-денщ ик» ист н уж д ы . 
И сторию  о том , кате ден щ и к Ш ель- 
м енко помог своем у к ап и тан у  ж е 
н иться на лю би м ой , хорош о и зв е 
стна наш им  ч и тател ям  и зри телям . 
Эта ком еди я к л асси ка  украин ской  
д р ам ату р ги и  Григория К виткн-О с- 
н овьян ен ко  до  сих пор не сходит  
со сцен  н аш их театров.

К и н ем атограф и сты  киностудии  
«Л снф ильм » — автЬр сц ен ари я  и 
р еж и ссер  А. Т уты ш кин — на о с 
нове пьесы К витки-О сн овьян ен ко

п остави ли  веселую  м узы кальн ую  
ки ноком едию .

Р еж и ссер  п ри гласи л  в ф и льм  на 
р оль  главн ого  героя  популярного 
ком еди йн ого  к и н о ак тер а  М ихаила 
П уговки н а, н едавн о  снявш егося  в 
«Д в е н а д ц ати  стульях»-. Д у м ается , _ 
что р аб о та  П уговкин а  в карти н е  
«Ш ельм ен ко-денщ ик» не о бм ан ет  
о ж и д ан и й  зри телей .

В о стальн ы х  р о л я х  сни м ались 
О. А росева, 3 . Ф ед орова , Ю. М ед
ведев. М узы ку  к ф и л ьм у  н ап и сал  
В. С оловьев-С едой .
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„МЕТАЛЛУРГ* ГОТОВИТСЯ К ЗИМЕ
П риближ ается декабрь— месяц, когда на 

старт вступит спортивная зима. Заранее 
начали готовиться к этому событию на ста
дионе «М еталлург» никелевого завода. Как 
раз в тот день, когда мне пришлось побы
вать на стадионе, здесь заливали корт, бе
говые дорож ки и специальную площ адку 
для массового катания на коньках. Скоро 
начнутся тренировки спортсменов-конько- 
бежцев и хоккеистов. Впереди—городская 
спартакиада, спартакиада Ирбитского тер
риториального Совета ДС О  «Труд», проф 
союзно-комсомольский лыжный кросс. Все 
эти соревнования требую т терпеливой рабо
ты на тренировках.

Н а стадионе вновь начнет работать хок
кейная секция под руководством тренера 
Б. Т. Чепчугова. В юношеской хоккейной 
команде, которую тренирует С. Сергеев, есть 
ребята, занимаю щ иеся хоккеем по пять- 
шесть лет. Это А лександр Тимофеев, Сергей 
и Алексей Королевы.

Не прекратит занятия в зимнее время и 
парусная секция. Теперь яхты будут ходить

этим видом спорта заним ается А. А. Р ы ч
ков.

Конькобежцы никелевого завода  вправе 
гордиться уж е некоторыми успехами. В 
прошлом спортивном сезоне они вышли в 
финал конькобежных соревнований област
ного совета ДС О  «Труд».

Д а  и вообще прошлогодний сезон был 
успешным для спортсмбнов-никелыциков. 
К ом анда металлургов зан яла первое место 
в городской спартакиаде и пятое место в 
спартакиаде обкома профсоюзов, в которой 
участвовало 19 команд.

Спортсмены завода полны н адеж д и на 
нынешнюю спортивную зиму. Достигнутых 
достиж ений уступать нельзя. Спортивное 
мастерство никелыцики будут повышать 
упорными тренировками на спортплощ ад
ках, корте, беговых дорож ках.

С портивная база для зимнего сезона го
товится. Но немалую роль в достижении 
высоких результатов играет и снабжение 
спортсменов необходимым инвентарем, спе-

по льду на буерах. Руководит этой секцией циальной одеж дой. А с этим дела обстоят
тренер-общественник А. Филиппов. Н а ста- хуж е. Так, хоккеистам не хватает защитной
диоде будут тренироваться такж е члены формы, лыжникам — качественных лыж .
конькобежной секции. С увлекаю щ имися Конькобежцы ж алую тся на плохое освещ е

ние беговых дорож ек, тренировки на кото
рых проходят в вечернее время, когда на 
улице уж е темно.

Н а стадионе «М еталлург» строится зд а 
ние, в котором разместятся раздевалка, 
душ евые, пункт проката, гостиница для 
приезж аю щ их спортсменов, кабинет вра
ча, служебны е помещения. Д ля  заним аю 
щихся спортом будут созданы все усло
вия. Будут... Но когда? Третий год ведете 
ся строительство здания. Д ум али спорт
смены, что уж  к иынешней-то зиме оно 
'будет готово. Только до сих п ор’ не под
ключена к зданию  теплотрасса, не закон
чена внутренняя отделка, не полностью 
застеклены окна.

Но спортсмены завода н адеж д своих 
не теряют. 'Отношение к них /н уж дам , за 
просам у руководителей завода долж но 
измениться. Ведь недаром ж е на XXIV 
съезде , обращ алось внимание на улучш е
ние условий для  занятий ф изкультурой и 
спортом ш ироких масс трудящ ихся. Съезд 
указал, что эта работа долж на проводить
ся путем разверты вания строительства 
новых и повышения использования дейст
вующих спортивных сооружений.

Ю .  П Е Р Ф И Л Ь Е В .

22 ноября 1971 года на 
году жизни скончался Х олмого
ров Аристарх Михайлович.

Х олм огоров Аристарх Михай
лович родился в 1897 году в 
селе Л еневское Реж евского 
района. Трудовую деятельность 
начал десятилетним подрост
ком. С 1918 по 1921 год Ари
старх М ихайлович служил в р я 
дах Красной Армии. В 1927 го
ду был избран п редседателем  
Л еневского сельского Совета, 
где и работал по 1929 год. З а 
тем его избираю т п редседате
лем  сельскохозяйственного к р е
дитного товарищ ества.

В 1931 году Аристарх Михай
лович вступает в члены КПСС.

В течение 10 лет, с 1931 по 
1941 год, А. М. Х олмогоров р а 
ботает управляющ им Госбанка, 
затем  к о н тролером -реви зором  
по Егорщинскому району. В 
1943 году назначается заведу
ющим Режевским райфинотде- 
лом, где работал до  1955 года 
по день выхода на заслуж ен
ный отдых.

За  заслуги п еред  Родиной он 
награжден О р ден ом  Трудового 
Красного Знамени и юбилейной 
медалью  в честь 100-летия со 
Дня рож дения  В. И. Ленина.

Вынос тела покойного состо
ится 25 ноября 1971 года в 13 
часов дня по адресу: г. Реж,
ул. Лермонтова, 5, квартира 11 

Группа товарищей.

Редактор В В. ЕЛОВСКИХ

О б ъ я в л е н и я

КИНОТЕАТР  
«Ю БИЛЕИНЫИ»

25 ноября — «Погоня» (две 
серии), дети до  16 лет не д о 
пускаются. Начало в 11.30,
17.30 и 20.30 часов. 26 н ояб ря . .  
—«Город под липами». Начало 
сеансоё в 12, 15, 17 и 21 час.

Для детей 25 ноября — 
«Миллион лет до нашей эры». 
Начало в 15 часов.

КИНОТЕАТР  
«А В РО РА »

25 — 26 ноября  — «Хлеб и 
соль». Начало сеансов в 11,
18.10 и 20 часов. Для детей 
25—26 ноября — «Маленький 
беглец». Начало сеанса в 16 
часов.

Лесхоз принимает от насе
ления сосновые шишки. При
сбо р е  ее не допускайте по
вал деревьев  и обрубку сучь
ев. В случае нарушения ви

новные будут привлекаться к 
ответственности.

Режевскому цеху треста 
«СвердлрвскоблстройУ> (за
вокзалом) срочно на посто
янную работу требуются сто
ляры-станочники, рабочие на 
лесозаводы, кочегары котлов 
среднего  давления, сантехни
ки, (оплата труда сдельно
премиальная), квалифи ц и р о -  
ванная машинистка, буф ет
чица.

О бращ аться  в отдел кадров.

ОРСу Режевского леспром
хоза треста «Свердхимлесзаг» 
на постоянную работу требу 
ются грузчики, кассир-инкас
сатор, продавцы.

Обращаться в ОРС леспром 
хоза.

Режевскому торгу на в р е 
менную работу срочно требу
ются рабочие по п ереборке 
овощей и фруктов.

Обращаться в отдел кадров 
торга.

Реж евскому леспромхозу 
треста «Свердхимлесзаг»

для работы в Реже срочно т р е 
буется энергетик с оплатой по 
штатному расписанию.

Обращ аться  в отдел кадров 
леспромхоза  по адресу: г. Реж, 
ул. Краснофлотцев, 5.

С ердечно  благодарим р а б о 
чих ОКСа никелевого завода 
и всех принявших участие в 
похоронах С ергеева  С ергея  
Михайловича.

С ем ья  покойного.
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